

L'histoire des rues

avec l'Union Philatélique Toulousaine

Sur une idée de Guy Valette

RUE ADOLPHE THIERS

Adolphe Thiers est né le 15 avril 1797 à Marseille. Élevé par sa mère, il y passera son enfance avant d'intégrer la faculté de droit d'Aix en Provence. Grand lecteur, il se passionne pour la philosophie. Au terme de ses études, il décide de rejoindre Paris en septembre 1821. Il a 24 ans.

Le jeune homme a un physique peu flatteur, un fort accent méridional et une voix nasillarde jugée peu agréable. C'est pourtant un causeur intarissable. Il est rapidement embauché au Constitutionnel, journal le plus répandu et le plus influent de l'opposition libérale. Thiers est libéral et patriote, ardent défenseur du système parlementaire et de la liberté de la presse. En matière de religion, il est voltaïen et anticlérical. À l'automne de 1823, il publie une Histoire de la Révolution française dont les volumes vont s'échelonner entre 1823 et 1827. L'ascension politique de Thiers commence avec la Révolution de Juillet en 1830 qui provoque la chute de Charles X. À cette occasion, Thiers soutient activement Louis-Philippe. En trois mois, Thiers, qui se positionne au centre gauche, va devenir conseiller d'État, député et ministre !

Il entre, le 11 octobre 1832, au poste clé, en ces temps troublés, de ministre de l'Intérieur. Un triumvirat formé de Thiers, Guizot et Broglie dirige les affaires jusqu'en 1836 : « Quand ces trois messieurs sont d'accord, dit le roi, je suis neutralisé, je ne peux plus faire valoir mon avis. »

Le 20 juin 1833, Thiers est élu à l'Académie Française. La même année, il épouse à 36 ans, la fille aînée de sa maîtresse (!), qui en a 15.

Le 22 février 1836, à moins de 40 ans, Thiers atteint le double objectif de son ambition : la présidence du Conseil et le portefeuille des Affaires étrangères pour un court mandat de sept mois. Thiers revient malgré tout au pouvoir le 1er mars 1840. La crise de 1840 a été la date critique de la monarchie de Louis-Philippe et elle marque en tout cas, la fin de l'ouverture à gauche, incarnée par Thiers, de la monarchie de Juillet.

De 1841 à 1848, Thiers rejoint l'opposition, composée du centre gauche qu'il anime, de la gauche dynastique et de quelques républicains.

Pendant la Deuxième République, Thiers est l'une des figures de l'opposition à Louis-Napoléon Bonaparte qui instaure le second Empire suite au coup d'État du 2 décembre 1851, qui vaudra à Thiers d'être condamné à l'exil plusieurs mois.



Il se consacre à l'écriture de nombreuses années avant de revenir en politique lors des élections de 1863 où il est élu dans l'opposition orléaniste au second empire. En 1870, à la chute du second empire, Adolphe Thiers devient un des dirigeants de la III^e république et à ce titre dirige les opérations de répression de la Commune en 1871.

Il est finalement élu président de la république le 31 août 1871. Il va mettre en place un véritable gouvernement présidentiel. Son gouvernement est mis en minorité à deux reprises, ce qui entraîne sa démission en mai 1873.

Il restera malgré tout député jusqu'à son décès qui survient le 3 septembre 1877, à l'âge de 80 ans.

D. G.



Sources Wikipedia

L'Union Philatélique Toulousaine vous attend tous les 2^{ème} et 4^{ème} samedis de chaque mois (sauf juillet et août) de 9h à 12h à la Maison des Associations, ancienne caserne Niel, 3 place Guy Hersant 31400 Toulouse. Vous y trouverez le meilleur accueil et elle offrira à toute personne qui souhaiterait commencer une collection, une pochette de timbres du monde.

A retrouver sur le site internet :

<https://upt311.wixsite.com/timbres-de-toulouse>



**récupère, recharge, recycle
vos cartouches d'encre**

**2 magasins de proximité
sont à votre écoute**

8 Bd. de Strasbourg

31000 Toulouse

05 61 13 00 86

du lundi au samedi

de 9h30 à 12h30 et de 14h à 19h



12-14 Av. de l'URSS

31400 Toulouse

05 61 32 87 58

du lundi au vendredi

de 9h30 à 12h30 et de 14h à 19h



www.tonerdencre.fr